

Kurze Vorstellung unserer Arbeit

1. Unser Verein gründete sich im Jahr 1994. Als Selbsthilfeorganisation der im Landkreis Cloppenburg zugewanderten Deutschen aus Russland verfolgt er ausschließlich gemeinnützige Zwecke. Er ist vielgefragter Ansprechpartner für die Aussiedler und Spätaussiedler, aber inzwischen auch für viele andere Zuwanderer aus osteuropäischen Staaten.

2. Wir wollen die örtliche und gesellschaftliche Integration aktiv und auf vielfältige Weise fördern hin zu einem selbstverständlichen, gleichgestellten und aktiven Miteinander. Unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter fühlen sich dieser Aufgabe besonders verbunden und verpflichtet. Sie kommen aus dem Kreis unserer Mitglieder und haben die gleiche kulturelle Prägung. Sie haben selber die Zuwanderung erlebt und erfolgreich gemeistert. Und sie haben langjährige Beratungserfahrung.

3. Unsere Leistungen:

- Information über alle Integrationsnotwendigkeiten, Hilfen und zuständigen Stellen
- Beratung bei den vielfältigen sozialen, wirtschaftlichen und rechtlichen Fragen des Lebensalltags in Deutschland
- Beratung und Hilfe bei Problemen im Arbeitsalltag, Schulwesen, Krankheitsfall usw.
- Beratungen zu den Bestimmungen des Bundesvertriebenengesetzes
- Beratung bei Behördenangelegenheiten und Begleitung bei Behördengängen
- Hilfe beim Ausfüllen von Formularen, Anträgen usw.
- Übersetzungshilfe und begleitende Dolmetschertätigkeit
- Unterstützung zur Anerkennung von ausländischen Diplomen etc.
- Beratung und Hilfe bei Problemen und Konflikten im privaten Leben
- Vertretung der Interessen der Aussiedler in der Öffentlichkeit
- Mitarbeit im Netzwerk für Integration
- Beantwortung von Anfragen aus Vereinen, Gruppen, Parteien usw.
- Schaffen von Gelegenheiten zum Sich-Begegnen und Kennenlernen
- Pflege der mitgebrachten Kultur und der Erinnerung an die alte Heimat
- Pflege der Geselligkeit

4. Besondere Projekte

- Frauenkurse im Büro des Heimatvereins sowie im Haus der Senioren in Cloppenburg
- Seniorenkreis
- Integrationsarbeit mit Kindern
- Selbsthilfegruppe für Menschen mit Alkoholproblemen
- Computer-ABC für Erwachsene
- Anstöße für das Streetwork-Projekt in Cloppenburg
- viele kulturelle Aktivitäten

In Zusammenarbeit mit Gemeinden, Behörden und anderen Organisationen, mit den Stellen der Migrantenarbeit sowie mit Vereinen, insbesondere mit

- Netzwerk Integration
- Arbeitskreis Sucht
- Präventionsrat der Stadt Cloppenburg
- Arbeitskreis Migration und Flüchtlinge des Landes Niedersachsen
- Vorstand des Paritätischen Niedersachsen
- Bund der Vertriebenen
- Ost- und Mitteldeutsche Vereinigung OMV
- Heimatverein Molbergen
- Verbund Oldenburger Münsterland

6. Anerkennungen unserer Arbeit

- Urkunde „Vorbildliche Integration“
- Verdienstmedaille der Bundesrepublik Deutschland für das bürgerliche Engagement bei der Integration 2009
- Besuch des Aussiedlerbeauftragten der Bundesregierung im Juli 2011
- Urkunde beim Kinderfreundlichkeitspreis für den Landkreis Cloppenburg 2012
- Auftritt beim 93. Niedersachsen-Tag 2012
- Sonderpreis beim Münsterlandtag 2013 für unsere „Plattdeutsch-Fibel“
- Urkunde beim Kinderfreundlichkeitspreis 2013 für die „Plattdeutsch-Fibel“

Das „Haus der Geschichte der Bundesrepublik Deutschland“ in Bonn zeigt in der am 9. Dezember 2014 eröffneten Ausstellung „*Immer bunter. Einwanderungsland Deutschland*“ beispielhaft auch unsere Arbeit sowie ein Film-Interview mit Vertretern des Heimatvereins .